
Il passaggio del Giro 
d’Italia ha aperto 
simbolicamente la 
stagione dei grandi 
eventi, Cortona a prima-
vera ha già dato dimostra-
zione della sua capacità di attrarre 
visitatori e attività. Voglio ricor-
dare Cortona in Fiore e i numerosi 
momenti che hanno permesso di 
celebrare le nostre eccellenze, la 
Chianina, l’olio, l’aglione e il Syrah. 
Grazie al supporto degli operatori 
economici e anche degli appassio-
nati, abbiamo rafforzato il nostro 
impegno per la promozione dell’a-
gricoltura di qualità. È qui che si 
gioca una sfida importante che 
deve vederci tutti uniti per allonta-
nare possibili minacce. Il Comune 
di Cortona per primo in Toscana 
contesta la possibilità di devasta-
re il nostro paesaggio con impianti 
agrivoltaici. Crediamo che le ener-
gie rinnovabili siano importanti, 
perché ci rendono meno dipendenti 
dall’esterno, ma crediamo anche che 
il nostro paesaggio sia una risorsa 
inestimabile.
Sul fronte della sanità attendia-
mo risposte dalla nuova direzione 
aziendale sui temi per noi più sentiti: 
il rafforzamento dell’ospedale Santa 
Margherita con la valorizzazione di 
tutte le professionalità che ne hanno 
permesso la ripartenza post Covid. 
Il miglioramento del Pronto soccor-
so e dei servizi di emergenza terri-
toriale e ancora la sanità di territo-
rio con un’attenzione particolare al 
ricambio generazionale dei medici 
di famiglia e dei pediatri, sui quali 
chiediamo il massimo impegno del 
nuovo direttore della zona distretto.
In questi mesi abbiamo presenta-
to le nostre linee d’azione per la 
prosecuzione della riqualificazione 
dei centri abitati. Camucia vedrà 
l’apertura del nuovo nido d’infan-
zia, i lavori in via Regina Elena, la 
progettazione del nuovo impianto 
sportivo con piscina scoperta. In 
tutto il territorio sono previsti oltre 
5 milioni di euro per le manutenzio-
ni ed altri 6 milioni saranno investi-
ti per l’estensione delle reti di acqua 
e metano a beneficio delle frazioni.
Cortona è cultura. Abbiamo conclu-
so a maggio la prima parte delle 
celebrazioni dedicate a Gino Seve-
rini, nel 2026 realizzeremo una 
importante mostra. In questi mesi 
stiamo lavorando per migliorare i 
luoghi dei pellegrini, in vista degli 
800 anni dalla morte del Santo 
patrono d’Italia con il progetto 
Cortona Francescana. Questa esta-
te si aprirà la nuova edizione di 
Cortona on the Move che festeggia 
il suo 15esimo anno e che vede noi e 
gli organizzatori, con il supporto di 
sponsor, impegnati per la riqualifi-
cazione della Fortezza di Girifalco. 
Continuiamo a promuovere Corto-
na e siamo convinti che si debba 
agire su più fronti, la nostra città 
primeggia fra le mete culturali più 
ricercate, ma ha anche bisogno di 
attrarre pubblici diversificati. Per 
questo, al fianco degli eventi che la 
contraddistinguono storicamente, 
affianchiamo nuove scelte di visi-
bilità sul territorio nazionale e non 
solo.

Luciano Meoni
Sindaco di Cortona
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Cari concittadini,

Grande gioco di squadra, oltre 15o persone per Grande gioco di squadra, oltre 15o persone per 
garantire la sicurezza della manifestazionegarantire la sicurezza della manifestazione

OPERE PUBBLICHEOPERE PUBBLICHE
A Camucia il completamento del nido, nuova farmaciaA Camucia il completamento del nido, nuova farmacia

e biblioteca: 6 milioni per reti gas e acquedottoe biblioteca: 6 milioni per reti gas e acquedotto

IL DECOROIL DECORO
Manutenzioni: 5 milioni per stradeManutenzioni: 5 milioni per strade
e piazze in tutto il territorioe piazze in tutto il territorio
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CAMMINANDO SULLA VIA LAURETANA
Da Siena a Cortona, percorso ciclistico e aree di sosta per turisti e pellegrini
Un tour nelle sette stazioni per la sosta dei 
pellegrini predisposte lungo la Via Laure-
tana Toscana, da Cortona a Siena. È quel-
lo che l’assessore al turismo del Comu-
ne di Siena, Vanna Giunti, ha effettuato 
mercoledì 12 marzo, partendo dal comu-
ne di Cortona e toccando Montepulciano, 
Torrita di Siena, Sinalunga, Rapolano 
Terme, Asciano e Vescona.
Ad Attederla era presente l’assessore al 
Turismo Francesco Attesti con lo staff 
dell’Ufficio cultura. Il progetto esecuti-
vo “Gestione associata del cammino ‘Via 
Lauretana Toscana’ - percorso ciclistico e 
realizzazione di aree di sosta e servizio” è 
stato possibile grazie a una convenzione, 
stipulata nel 2019 fra le amministrazioni 
di Siena, Asciano, Rapolano Terme, Sina-
lunga, Torrita di Siena, Montepulciano e 
Cortona, finalizzata alla partecipazione al 

“Insieme al Comune di Siena e alle ammi-
nistrazioni locali coinvolte – ha dichiara-
to l’assessore alla cultura del Comune di 
Cortona, Francesco Attesti, che ha accolto 
questa mattina l’assessore Vanna Giun-
ti - siamo impegnati nella valorizzazio-
ne dell’itinerario storico culturale della 
Via Lauretana Toscana. Questo punto 
di sosta in zona Ossaia-Palazzone sorge 
in un contesto ambientale di pregio e in 
prossimità di alcuni importanti luoghi 
storico-artistici del nostro territorio. 
Ringraziamo tutti i partner e la Regione 
Toscana per aver sostenuto questa inizia-
tiva che porterà sicuramente benefici ai 
visitatori”.
Terminata questa prima fase, è in fase di 
definizione il nuovo protocollo d’intesa 
per la valorizzazione della Via Lauretana 
Toscana per il triennio 2025-2027, che 
vedrà nuovamente coinvolte le ammi-
nistrazioni di Siena, Asciano, Rapola-
no Terme, Sinalunga, Torrita di Siena, 
Montepulciano e Cortona. Un accordo 
che avrà la finalità di rafforzare ulterior-
mente la collaborazione tra gli enti nella 
definizione, organizzazione e valorizza-
zione di un’offerta turistica di qualità, 
collegata alla realizzazione del prodot-
to turistico omogeneo “Via Lauretana 
Toscana da Siena a Cortona”. Il nuovo 
protocollo d’intesa prevede anche la 
consegna del testimone di capofila della 
gestione della Via Lauretana Toscana al 
Comune di Asciano.

bando “In itinere” della Regione Toscana. 
L’investimento complessivo di 110mila 
euro, di cui 30mila euro a carico dei 
Comuni coinvolti e 80mila euro a carico 
della Regione, ha permesso la realizza-
zione di un percorso ciclistico, di aree di 
sosta e di servizio e di altre opere edili 
lungo il tragitto dell’antica Via Laure-
tana. Il progetto, realizzato dagli uffici 
del Comune di Siena, è stato proposto e 
condiviso con le altre amministrazioni.
“Una giornata speciale – commenta l’as-
sessore al turismo del Comune di Siena, 
Vanna Giunti – che testimonia l’atten-
zione della nostra amministrazione allo 

sviluppo della Via Lauretana e al rappor-
tarsi in modo sinergico con le altre realtà 
che vengono attraversate dal suo percor-
so. Unendo le forze possiamo favorire 
la promozione di un territorio ricco di 
storia, cultura enogastronomica, bellezze 
artistiche e paesaggi unici. Siena e le Crete 
sono già molto conosciute nel mondo, ma 
con il progetto della Lauretana abbraccia-
mo anche la Val di Chiana e Cortona, gli 
altri due snodi fondamentali dell’antica 
via etrusco - romana che collega Cortona 
a Montepulciano e Siena. Un percorso con 
che intendiamo raccontare e valorizzare 
al meglio”.

Decimo appuntamento per Ambitour 
Experience, la nuova edizione dell’ini-
ziativa realizzata da Toscana Promozio-
ne Turistica e Anci Toscana rivolta alla 
scoperta delle 28 Comunità di ambito 
turistico in cui è suddivisa la regione 
attraverso visite, attività ed esperienze 
riservate a sindaci, assessori e personale 
degli Ambiti. Ambitour ha l’obiettivo di 
rafforzare dall’interno la Destinazione 
Toscana, conoscersi e creare occasioni 
di relazione fra le amministrazioni. Per 
rafforzare il rapporto pubblico-privato, 
quest’anno il viaggio è condiviso anche 
tra amministratori e operatori.
L’ultima edizione, martedì 11 marzo, 
ha portato i partecipanti a conoscere la 
Comunità di ambito turistico della Valdi-
chiana Aretina.
“Questa edizione di Ambitour valorizza 
alcune perle della Valdichiana aretina - 
dichiara Francesco Attesti, assessore al 
Turismo del Comune di Cortona, capofi-
la di Ambito - la città di Foiano che lega 
la propria immagine alla creatività delle 

La tappa del summit con gli operatori turistici
IL TOUR CHE PARLA TOSCANO

opere del carnevale più antico d’Italia 
e il territorio di Marciano della Chia-
na, indissolubilmente legato alla genesi 
della Toscana. Ambitour valorizza anche 
imprese e attività che si contraddistin-
guono nel collegare prodotti ed esperien-
ze all’identità territoriale».
La comunità d’ambito turistico della 
Valdichiana Aretina comprende sette 
comuni: Cortona (capofila), Castiglion 
Fiorentino, Civitella in Valdichiana, 
Foiano della Chiana, Lucignano, Marcia-
no della Chiana e Monte San Savino.
La Comunità di ambito turistico si è dota-
ta di DMC: la Cristoforo scs e Together in 
Tuscany che vantano una consolidata e 
pluriennale esperienza nel settore turisti-
co, promuovendo il territorio attraverso 
la valorizzazione delle offerte turistiche 
proposte dagli operatori e rivolgendosi 
sia ai consumatori finali. In occasione del 
recente incontro è avvenuto il simbolico 
passaggio di consegne con la Valdichiana 
senese, ove si terrà la prossima tappa del 
«tour».

La promozione continua 
Alla Borsa internazionale del turismo
«Siamo il territorio che in Toscana è 
cresciuto di più dopo la pandemia e sul 
quale si concentra un sempre maggiore 
interesse», sono le parole con cui l’asses-
sore Francesco Attesti è intervenuto lo 
scorso 10 febbraio alla Borsa internazio-
nale del turismo di Milano.
Nello stand di Toscana Promozione, l’as-
sessore al Turismo del Comune di Cortona, 
capofila dell’Ambito, ha illustrato le carat-
teristiche che rendono vincente il vasto 
territorio che ricomprende sette comuni 
della Valdichiana. «Ciascuna realtà con 
i propri valori e i propri punti di forza 

rende il prodotto unico - ha dichiarato 
Attesti - basti pensare alle qualità stori-
co-artistiche, a quelle che valorizzano gli 
eventi folkloristici, le produzioni enoga-
stronomiche, o che riescono a propor-
re  esperienze sempre più coinvolgenti. 
Novità riguardano questo assetto anche 
in funzione delle nuove norme regionali. 
«Anche questa - ha concluso Attesti - è una 
sfida che ci vede uniti, una sfida importan-
te per studiare l’evoluzione del fenomeno e 
offrire una proposta quanto più aderente 
alle nostre caratteristiche e a quelle della 
domanda».

Presentato il nuovo sito web dedicato alla 
promozione della Val di Pierle, sabato 12 
aprile nella sala polivalente di Merca-
tale è stato illustrato il portale www.
valdipierle.org, realizzato dal comitato 
Insieme per la Valle e patrocinato dalle 
Amministrazioni comunali di Cortona e 
Lisciano Niccone.

IL SITO WEB DELLA VALDIPIERLE
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UNA GRANDE MOSTRA PER SEVERINI
Iniziate le celebrazioni per il grande artista, nel 2026 l’evento espositivo

Romana Severini protagonista delle inizia-
tive dedicate al padre, il grande artista 
Gino Severini. Il 2025 a Cortona si è aper-
to con un programma di eventi che ha 
calamitato i maggiori esperti dell’artista 
cortonese. Romana Severini è stata ospi-
te dell’inaugurazione «Giano-Culsans - il 
doppio e l’ispirazione etrusca di Gino Seve-
rini», il progetto espositivo che ha messo a 
confronto il bronzetto etrusco con l’opera 
realizzata 2mila anni dopo da Gino Seve-
rini. Con la curatrice del progetto, Daniela 
Fonti, Romana Severini Brunori ha tenuto 
la conferenza-dialogo «Tutta la vita di un 
pittore».

«A Cortona mio padre si ispirava grazie 
alla storia di questo luogo - ha dichiarato 
Romana Severini Brunori - il bronzetto 
etrusco ritrovato lo aveva spinto a realiz-
zare alcune sculture, come quella che viene 
esposta qui al Maec. Il legame con questa 
città è stato speciale, quando passeggia-
va ai giardini del parterre gli sembrava di 
vedere le stesse nuvole del cielo di Parigi, 
l’altra sua casa. Due giorni prima di mori-
re disse a mia madre che aveva ritrovato la 
lucidità e che avrebbe voluto continuare a 
lavorare».
«Cortona prosegue nel percorso di valo-
rizzazione dei suoi grandi artisti - dichia-

ra Luciano Meoni, sindaco della città - 
Dal 2021 quando abbiamo inaugurato le 
nuove sale dedicate a Gino Severini, ora 
ci proiettiamo verso il 2026 quando cele-
breremo i 60 anni dalla scomparsa dell’ar-
tista. Ringraziamo il Ministero per aver 
sostenuto questo progetto e tutti coloro 
che insieme all’Amministrazione comuna-
le, al Maec, all’Accademia Etrusca, stanno 
organizzando il programma culturale. Uno 
speciale ringraziamento va a Romana Seve-
rini, la cui generosità e la cui disponibilità 
apprezziamo anche oggi».
«Oggi celebriamo un altro capitolo del 
programma dedicato a Gino Severini - 

dichiara l’assessore alla Cultura del Comu-
ne di Cortona, Francesco Attesti - in vista 
della grande mostra in programma il pros-
simo anno, documentiamo una relazione 
fra il famoso bronzetto etrusco di ‘Culsans’ 
rinvenuto a Cortona nel 1847 e il Giano 
bifronte che Gino Severini realizzò su sua 
ispirazione. Abbiamo realizzato questa 
speciale installazione dopo il successo otte-
nuto alla Fondazione Rovati di Milano».
Le iniziative rientrano nel progetto 
promosso dal Comune di Cortona con il 
Maec e l’Accademia Etrusca, e sostenuto 
dalla Direzione generale per la Creatività 
contemporanea del Ministero della Cultura 
(Pac 2024) che comprende un programma 
di eventi, conferenze e itinerari permanen-
ti corredati di segnaletica e nuova guida, in 
vista dell’esposizione con cui la città cele-
brerà nel 2026 i 60 anni dalla morte di 
Severini.

L’amore  e  la generosità che hanno  dimostrato 
Gino Severini e la sua  famiglia  nei confronti di  
Cortona  non sono passati inosservati a  partire 
dal giorno della sua morte  avvenuta  nel 1966. 
L’Amministrazione Comunale e l’Accademia 
Etrusca hanno pensato bene di realizzare  all’in-
terno  di Palazzo Casali una nuova sistemazione 
delle opere del pittore cortonese. Il tutto è avve-
nuto, oltre che per facilitare la conoscenza della 
raccolta “Gino Severini” presente al Maec ma, 
soprattutto, per ricambiare l’affettuoso legame 
che il Pittore ha dimostrato concretamente  verso 
la sua Città. Le sue opere,  infatti, testimoniano 
i più significativi momenti  della sua evoluzione 
artistica, da “La Bohémiènne” del 1905, punto di  
arrivo della esperienza romana a fianco di Balla 
e Boccioni, a “La Maternità”: sublime esperien-
za tecnica e preludio  al “retour à l’ordre” degli 
anni venti. Se al tutto si aggiunge la raccolta di 
9 litografie donate nel 1962  dallo stesso Pittore, 
allora possiamo dire di avere materiale suffi-
ciente per comprendere di quanta grazia compo-
sitiva, di quanta armonia e vivacità di colore, di 
quanta  scienza prospettica e geometrica Gino 
Severini abbia  confortato l’arte contempora-
nea. La sua origine cortonese non rappresenta  
un dato puramente geografico, ma qualcosa di 
più profondo che può essere sintetizzato nella 
figura di  Luca Signorelli e di Pietro Berrettini: 
una predisposizione al razionale, al meditato, al  
rigore. “Lo scopo di una artista - scrive  Severi-
ni  ne I ragionamenti sulle arti figurative, è di 
costruire un’opera secondo  le sue esigenze sia 
artistiche che tecniche e deve quindi distruggere 
il suo lavoro e ricominciarlo finché il suo scopo 
non sia riuscito. Per raggiungerlo bisogna  occu-
parsi più del mestiere che dell’arte; bisogna fare, 
cioè, il contrario di quanto si è fatto fin qui”. Le 
opere dei ricordati   pittori cortonesi, tra i tanti 
meriti, stimolano la nostra attenzione e la nostra 
sensibilità verso alcuni connotati imprescindibili 

nella definizione di un’opera d’arte: il sentimen-
to del  sacro e la conoscenza del mestiere, oggi 
assenti nella nostra storia contemporanea. Jean 
Claire, uno dei massimi storici dell’arte francese, 
nella recente opera  L’inverno della cultura ha  
scritto “Oggi a prevalere è una logica mercan-
tile. E gli attuali pittori sono i testimoni di un’e-
stetica del disgusto. Sono sostenitori di uno stile 
non supportato da conoscenze tecniche  e non 
amano frequentare  le botteghe”.
Prima di Claire, il nostro Gino Severini nei 
ricordati  Ragionamenti  sopra le arti figura-
tive  rivendica  l’importanza del mestiere in 
pittura: “Tutta la pittura, quella di Pompei fatta 
dai Greci, fino a quella di Corot  sembra che sia 
uscita dalla stessa tavolozza. Questa maniera di 
dipingere, tutti la imparavano  anticamente dai 
loro maestri; il loro genio, se ne avevano, faceva  
il resto”.  
E nella sua pubblicazione il nostro Pittore 
sembra  anticipare i nostri tempi    con le pesanti  
critiche dirette ai dilettanti della pittura: “Siamo 
arrivati ad esaltare i ragazzi, i dilettanti  e persi-
no i matti, perché essi essendo perfettamente  
ignoranti di ogni cosa vanno più direttamente 
al loro scopo. L’attenzione del Severini, ripren-
dendo il pensiero di Piero Pacini, è così protesa  
al raggiungimento  di una perfezione tecnica, da 
far intuire una nostalgia per l’arte del passato e 
il desiderio  di voler risanare  la frattura  venuta 
a crearsi   tra il suo tempo e la tradizione.
E per rendere il dovuto omaggio al nostro arti-
sta, la città di Cortona, cogliendo l’occasione dei 
60 anni dalla sua scomparsa, avvenuta il  26 
febbraio del 1966, ha predisposto un program-
ma di iniziative  che hanno preso già il via da 
quest’anno con conferenze tenute da qualificati 
esperti del mondo dell’arte, rese talora partico-
larmente vive dalla  presenza e dai ricordi della 
figlia del Pittore. Romana. 

Nicola Caldarone

«Rendiamo omaggio al maestro»

A Cortona dal 28 giugno si apre la mostra 
documentaria «Cantare il Medioevo. La 
lauda a Cortona tra devozione e identità 
civica», che per la prima volta vede riuni-
ti i quattro preziosi laudari cittadini giunti 
sino a noi. Uno di essi, in particolare, il ms. 
91 della Biblioteca del Comune e dell’Acca-
demia Etrusca (il Laudario di Cortona per 
antonomasia) costituisce ad oggi la più anti-
ca raccolta esistente di canti in lingua italia-
na. Con il termine lauda s’intendono i canti 
spirituali in volgare che a partire dal 
Duecento si diffusero in tutta 
l’Italia. Ne era stato precur-
sore il Cantico di frate Sole 
di San Francesco, testo che 
proprio a Cortona, attorno a 
frate Elia, continuò a essere 
cantato da alcuni dei primi 
seguaci del “Poverello” prima 
che le confraternite religiose, qui 
come altrove, cominciassero a utiliz-
zare le laude per le loro attività devozionali.
La mostra, a cura di Francesco Zimei, ordi-
nario di Musicologia e Storia della musica 
all’Università di Trento e tra i maggiori 
studiosi di questo repertorio, avrà luogo 
al Maec di Cortona ed è promossa dall’Ac-
cademia Etrusca insieme al Comune di 
Cortona, con la collaborazione del Centro 
studi Frate Elia da Cortona e della Diocesi 
di Arezzo-Cortona- Sansepolcro e il soste-
gno del progetto europeo Erc Advanced 
‘Laudae’. 
Vi sono esposti per la prima volta insieme i 
quattro laudari cortonesi che ci sono giun-
ti: il codice 91, proveniente dal convento di 
san Francesco, presente a partire dal 1866 

Dal 28 giugno al 5 ottobre, nel nome di San Francesco
ECCO «LA LAUDA A CORTONA»

nella Biblioteca di Cortona, sicuramente 
il più celebre, conosciuto da tutti coloro 
che si avvicinano alla storia della musica; 
il manoscritto 462, fascicolo conservato 
nella Biblioteca del Comune e dell’Acca-
demia Etrusca; il manoscritto 180 della 
Biblioteca Città di Arezzo, originariamente 
appartenuto alla confraternita cortonese 
di Sant’Agostino; il manoscritto 535 oggi 
conservato nella Biblioteca Trivulziana di 
Milano. 

Accanto alle bacheche che accolgo-
no questi preziosi manoscritti 

sono posizionati dei totem 
touch-screen sui quali i visi-
tatori possono scorrere le 
immagini delle pagine di 
ogni laudario e ascoltare 
alcuni brani appositamente 

registrati in esecuzioni effet-
tuate da complessi musicali 

specializzati.
Punto d’arrivo dell’itinerario espositivo è 
la ricostruzione della Cappella dei Laudesi 
presente in San Francesco, restituita all’o-
riginario assetto trecentesco grazie anche 
al contributo degli studiosi impegnati nelle 
indagini sulla architettura della chiesa.
Il percorso espositivo abbraccia anche siti 
cittadini rilevanti per la storia della lauda,  
a cominciare proprio dalla chiesa di San 
Francesco fatta costruire da Frate Elia e 
cronologicamente seconda solo a quel-
la di Assisi e dalla chiesa di San Niccolò, 
per non parlare dell’Eremo delle Celle che 
ospitò San Francesco in più occasioni e 
dove, secondo alcuni, avrebbe scritto il suo 
Testamento spirituale.
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CAMUCIA PIÙ SICURA E  ACCOGLIENTE
La geografia dei servizi pubblici di Camucia 
cambia volto, grazie all’individuazione dei 
nuovi ambienti della Farmacia comunale 
ecco una serie di novità che miglioreranno 
l’offerta per la cittadinanza e contribuiranno 
alla riqualificazione complessiva del centro 
abitato. Dopo la conclusione della proce-
dura pubblica per l’individuazione di locali 
idonei ad ospitare la Farmacia comunale, è 
stato selezionato un nuovo fondo commer-
ciale con una superficie più ampia dell’at-
tuale che permetterà di aumentare le poten-
zialità dei servizi erogati e avrà una migliore 
accessibilità per tutti gli utenti.
«L’Amministrazione comunale - dichiara il 
sindaco Luciano Meoni - è pronta ad inve-
stire risorse per la riqualificazione dei servi-
zi pubblici presenti a Camucia. Partiamo 
dalla farmacia di via Sandrelli che troverà 
una nuova sede e più grande sempre in 
questa strada. Il progetto prevede un inve-
stimento di circa 200mila euro per ottenere 
un ambiente più accogliente, più accessibile 
e in grado di offrire maggiori servizi, oltre 
che di migliorare il lavoro dei nostri farma-
cisti. Quello che faremo per la Farmacia 
comunale - prosegue Meoni - avrà effetti 
positivi diretti e indiretti anche per gli altri 

servizi pubblici presenti a Camucia. Penso 
alla biblioteca comunale che potrà essere 
ampliata e messa al passo con i tempi, quin-
di in grado di diventare punto di attrazione 
per i giovani, luogo di cultura e di studio per 
i nostri ragazzi».
Dopo la riqualificazione di via Lauretana 
e di piazza Sergardi, in vista dei lavori in 
viale Regina Elena e della conclusione della 
realizzazione della nuovo nido d’infanzia 
in via di Murata (foto sopra), per i servizi 

Difesa idraulica, novità per farmacia e biblioteca comunale. I lavori per il nido

pubblici di Camucia sono in arrivo ulteriori 
novità: «Il nuovo asilo permetterà di libe-
rare la sede di via XXV Aprile - prosegue 
il sindaco - e quindi studieremo un nuovo 
utilizzo di questa struttura che è ubicata in 
un parco e che quindi si presta per attività 
ricreative e sociali dedicate ad esempio agli 
anziani».
Inoltre, sono state realizzate le opere che 
migliorano la sicurezza idraulica di Camu-
cia. L’Amministrazione comunale di Corto-

na, insieme a Nuove Acque, ha illustrato le 
caratteristiche del nuovo scolmatore. L’ope-
ra è stata richiesta dal Comune di Cortona 
per aumentare le capacità di deflusso delle 
acque, in caso di precipitazioni, al fine di 
ridurre la possibilità di allagamenti e quindi 
di criticità per la popolazione locale e per le 
imprese.
Il gestore idrico ha realizzato uno studio 
preventivo sulla situazione del reticolo 
fognario del centro abitato. Grazie ad un 
investimento di 180mila euro sostenuto per 
120mila euro dal Comune di Cortona e per 
la restante parte da Nuove Acque, è stato 
possibile realizzare il nuovo sistema che ha 
l’obiettivo di alleggerire il carico delle acque 
meteoriche sulle fognature di Camucia e 
alleviare i problemi di allagamento duran-
te eventi atmosferici calamitosi. La nuova 
condotta «scolmerà» le portate in eccesso 
provenienti dall’abitato di Camucia verso 
il nuovo punto di scarico realizzato sulla 
«Reglia dei Mulini». La nuova condotta 
scolmatrice è stata realizzata con una tuba-
zione del diametro di un metro e si sviluppa 
in diramazione dalla condotta fognaria tra 
via Lauretana, Ipogeo e Carducci, fino al 
deflusso realizzato nella zona ex Enel.

Ottimizzare i lavori e contenere i disagi. 
È uno dei vantaggi del progetto che vede 
impegnate congiuntamente Centria e Nuove 
Acque per servire con gas naturale e acqua  
potabile utenze domestiche e attività della 
frazione di Pietraia, finora non allacciate 
alle reti. Il lavoro in sinergia delle due azien-
de consente il contenimento di alcuni costi 
realizzativi e il disagio alla cittadinanza, per 
la presenza dei cantieri che si svilupperan-
no una volta sola per realizzare entrambe 
le reti. Altra parte consistente dell’interven-
to dedicato alle frazioni cortonesi riguarda 
l’estensione della rete del metano verso le 
località di Centoia, Fratticciola e Pergo, per 
un importo di circa 3,6 milioni di euro. 
Complessivamente, i lavori prevedono la 
realizzazione di 20,5 km di nuove reti gas 
metano con la possibilità di servire circa 
390 nuovi punti di riconsegna e la realiz-
zazione di circa 5 km di nuovo acquedotto. 
Nel complesso, i costi per la parte del meta-
no sostenuti da Centria è di 4,9 milioni di 
euro, di cui 3,6 per Centoia, Fratticciola e 
Pergo e 1,3 per Pietraia. La realizzazione del 
nuovo acquedotto da parte di Nuove Acque 
prevede una spesa complessiva di 900mila 
euro, dei quali circa 500mila di investimen-
to del gestore idrico, la restante parte con 
un contributo del Comune di Cortona e degli 
utenti. Con l’allacciamento delle utenze al 
pubblico acquedotto, viene assicurata agli 
abitanti e alle attività di Pietraia l’acqua di 
Montedoglio, qualitativamente eccellente 
e quantitativamente garantita in qualsiasi 
periodo dell’anno.

«Il piano di investimenti che presentiamo 
oggi è stato fortemente voluto da questa 
amministrazione, grazie anche all’impegno 
profuso durante il precedente mandato - 
dichiara il sindaco Luciano Meoni - voglio 
ringraziare tutti i cittadini che stanno 
contribuendo a rendere possibile l’investi-
mento, laddove previsto il loro intervento. 
Ringrazio il Gruppo Estra e Nuove Acque 
per aver recepito le istanze del Comune di 
Cortona che fra le proprie priorità ha messo 
proprio quella dell’accesso all’acquedotto e 
al metano, anche per le frazioni più lontane. 
Nello specifico a Pietraia abbiamo un inter-
vento congiunto che, con un unico scavo, ci 
permetterà di ridurre i costi per l’estensio-
ne delle reti, ma anche quanto è in partenza 
per le altre frazioni di Fratticciola, Centoia e 
Pergo è significativo. Da troppo tempo un’o-

Estensione delle reti gas e acqua: oltre 6 milioni di investimento

perazione di questa portata non avveniva a 
Cortona, abbiamo voluto dare un segnale e 
ora ecco i risultati».
«Possiamo e dobbiamo lavorare insieme 
- dichiara il presidente di Estra spa, Fran-
cesco Macrì - I lavori che sono iniziati qui 
a Cortona rappresentano un modello di 
collaborazione tra amministrazioni locali e 
utilities. Coordinare i lavori vuol dire forni-
re un servizio migliore ai cittadini in termini 
di costi, qualità e tempi. Il Comune di Corto-
na, Nuove Acque, Centria e con essa Estra 
hanno dimostrato la validità della condivi-
sione e dell’attuazione di progetti condivisi. 
I cittadini di Centoia, Fratticciola e Pergo 
avranno una migliore qualità di servizi 
essenziali, quelli di Petraia oltre al metano 
vedranno rinnovata anche la rete idrica. 
Centria, da parte sua, ha fatto un investi-

mento molto significativo per il territorio al 
quale ha aggiunto una promozione altret-
tanto significativa per i singoli clienti, quale 
la gratuità per gli allacciamenti».
«Questi nuovi lavori – dichiara il presidente 
di Centria, Roberto Rappuoli - rappresenta-
no la volontà e la capacità di Centria di esse-
re parte integrante dei processi di sviluppo 
di un territorio. L’azienda ha investito 4 
milioni e 900mila euro per la metanizza-
zione di una vasta area di questo comune: 
si tratta di 20,5 chilometri di nuove reti. 
Lo ha fatto con convinzione nella certezza 
di contribuire alla qualità della vita delle 
persone e a quella del lavoro delle imprese. 
Lo ha fatto con una visione solidale che ha 
determinato la campagna degli allaccia-
menti gratuiti, nella logica della respon-
sabilità sociale d’impresa. E in una visione 
di collaborazione istituzionale che ha regi-
strato la sinergia di Centria, Nuove Acque e 
Comune di Cortona».
Alla conferenza stampa ha preso parte 
anche il presidente di Nuove Acque Carlo 
Polci che ha dichiarato: «Un intervento 
importante per la nostra azienda, siamo 
felici di aver potuto dimostrare che si posso-
no fare opere in sinergia fra più operatori 
dei servizi pubblici essenziali. Otteniamo 
maggiori vantaggi causando minori disagi 
e generando minori costi, quindi un valore 
economico importante per l’azienda, ma al 
contempo la certezza di aver nuovamen-
te ben operato per il miglioramento della 
qualità della vita, anche per chi abita piccole 
e limitrofe frazioni come Pietraia».

I due parchi pubblici di Terontola sono 
stati completamente riqualificati. Per il 
nuovo look delle due aree pubbliche sono 
stati investiti 150mila euro grazie ad un 
finanziamento del Gal Appennino areti-
no da 120mila euro e ad un contributo 
del Comune di Cortona di circa 30mila 
euro. I parchi Robinson e Madre Teresa 
sono stati interessati da lavori mirati a 
rendere sicura la vivibilità degli spazi.

TERONTOLA: IL NUOVO LOOK DEI PARCHI E DEL NIDO
Sono stati completati i lavori per la nuova 
recinzione del nido d’infanzia comunale di 
Terontola. Questo ambiente confina con 
la sede stradale e quindi aveva necessità 
di una protezione adeguata, rispetto alla 
precedente. La struttura è composta da 
una parte in muratura e da una ringhiera 
metallica. I lavori si sono conclusi a fine 
novembre, successivamente sono stati 
effettuati gli interventi per il verde.
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CINQUE MILIONI PER LE STRADE
Il sindaco di Cortona Luciano Meoni ha 
presentato il piano quinquennale delle 
asfaltature. Alla presenza dell’area tecni-
ca dell’amministrazione comunale, è stato 
dettagliato il programma di manutenzioni 
stradali che caratterizzerà il territorio corto-
nese nei prossimi cinque anni. Il piano ha 
un importo stimato complessivo pari a circa 
5 milioni di euro, di cui 800mila nel 2025, 
anno in cui saranno effettuati interventi 
nelle strade della zone di Montecchio, Vallo-
ne, Camucia, Ossaia e anche per la strada 
comunale che collega la Sp34 all’Eremo 
francescano de Le Celle.
Il piano individua, anno per anno, dal 2025 
al 2029, tutte le strade e i relativi segmenti 
dove si andrà ad intervenire per il rinno-
vamento dei manti stradali, risolvendo i 
problemi relativi alle buche e quindi alla 
sicurezza di chi viaggia lungo le strade di 
competenza dell’Amministrazione comuna-
le. «Per la prima volta - dichiara il sindaco 
Luciano Meoni - l’Amministrazione comu-
nale di Cortona presenta un piano di asfalta-
ture su una dimensione temporale di cinque 
anni, pari a quella del mandato dell’attuale 
giunta. Crediamo che questo sia un fatto di 
trasparenza e di buona amministrazione, il 
piano potrà essere aggiornato sulla base di 
specifiche situazioni che potranno crearsi 
nei prossimi mesi. Allo stesso modo questo 
programma di lavori dovrà essere incar-
dinato nel bilancio e si dovrà adattare alle 

Subito lavori a Santa Margherita e Terontola.  Più risorse anche per le «vicinali»

che ricadono nel territorio cortonese e in 
particolare nel tracciato della manifesta-
zione. Il piano non cita le opere di riquali-
ficazione di viale Regina Elena a Camucia, 
compresa la nuova asfaltatura della strada, 
che sono ricomprese nel progetto Pnrr già 
finanziato.
Inoltre, grazie al nuovo regolamento per le 
strade vicinali i cittadini possono contare su 
modalità più chiare e contributi più alti per 
provvedere ai lavori. A Cortona le strade vici-
nali sono circa 700 ed hanno un’estensione 
di circa 800km, l’intervento del municipio 
non può avere carattere sostitutivo rispetto 
ai proprietari frontalieri, tuttavia il nuovo 

NUOVA AREA DI SOSTA ALLA STAZIONE DI TERONTOLA

Il Comune di Cortona ha approvato 
il progetto per la riqualificazione del 
piazzale dell’Eremo francescano de Le 
Celle. L’obiettivo è quello di mettere in 
sicurezza e valorizzare il piazzale anti-
stante la chiesa e la rampa di collega-
mento con la strada comunale.
L’investimento dell’Amministrazione 
comunale ammonta a 150mila euro 
e va ad aggiungersi al piano di inter-
venti denominato «Cortona città fran-
cescana» che comprende numerose 

condizioni di mercato relative in particolar 
modo alle materie prime che andiamo ad 
impiegare. Tuttavia, vorrei sottolineare che 
un intervento di circa 5 milioni di euro in 
cinque anni non era mai stato presentato. 
Non sarà risolutivo di tutte le criticità ma 
crediamo che andrà incontro a molte fra le 
esigenze della popolazione locale e anche 
dei visitatori».
L’Amministrazione comunale, anche in 
vista del prossimo passaggio del Giro d’Ita-
lia, ha chiesto alle istituzioni competenti di 
porre la dovuta attenzione a tutte le strade 
provinciali e regionali, al fine di migliorare 
le condizioni delle rispettive infrastrutture 

atto prevede un aumento del contributo per 
le manutenzioni dal 30 al 40 per cento. I 
proprietari frontalieri avranno modo ogni 
anno dal primo settembre al 31 ottobre di 
fare richiesta del contributo comunale del 
materiale per la manutenzione, così da defi-
nire le somme nel bilancio preventivo.
«Ovviamente l’Amministrazione comunale 
continuerà a valutare le richieste che verran-
no presentate anche fuori da questa finestra 
temporale - dichiara il sindaco Luciano 
Meoni - Questa rete di viabilità comprende 
anche percorsi che sono di pubblica utilità, 
per questa ragione valuteremo anche nuove 
acquisizioni al patrimonio. Alcune strade 
vicinali infatti svolgono funzioni essenziali 
per la percorribilità fra strade comunali e 
alcuni centri abitati e questo è un aspetto 
che non possiamo sottovalutare».

Aumentare le aree di sosta per i viaggia-
tori che sfruttano la stazione ferroviaria 
di Terontola e agevolare l’intermodalità 
ferro-gomma. Sono questi gli obiettivi del 
progetto dell’Amministrazione comuna-
le di Cortona che ha ottenuto il finanzia-
mento dalla Regione Toscana. Al Comune 
di Cortona sono stati assegnati 595.000 
euro per i lavori di realizzazione del nuovo 
parcheggio pubblico da 187 posti auto a 
Terontola. L’area di sosta sorgerà a valle 
dei binari, sul lato opposto rispetto alla 
stazione ferroviaria.

attività di riqualificazione delle strade e 
degli accessi ai luoghi del Santo.
L’intervento a le Celle prevede la realiz-
zazione di una pavimentazione in pietra 
serena in modo da uniformare l’intero 
piazzale e la dotazione di una ringhiera 
in ferro battuto per il muretto. Le opere 
prevedono interventi per la facilitazione 
del deflusso delle acque piovane e tutta 
una serie di accorgimenti che migliore-
ranno l’accessibilità dell’area.
«Abbiamo voluto inserire questo ulte-

riore investimento per sottolineare l’at-
tenzione del Comune ai luoghi legati alle 
celebrazioni di San Francesco - dichiara 
il sindaco Luciano Meoni - la nostra città 
vuole farsi trovare pronta ad accoglie-
re pellegrini e turisti che accorrano in 
occasione degli 800 anni dalla morte del 
Santo patrono d’Italia che ha lasciato in 
questo territorio un’impronta importan-
te. Nell’ambito di questi lavori, nei pros-
simi giorni partirà la riqualificazione del 
piazzale di Santa Margherita».

Cortona città francescana: interventi anche per il piazzale dell’Erem0

La finalità del bando regionale grazie a cui 
sono state attinte le risorse, consiste nella 
promozione e nel rafforzamento di misu-
re a sostegno dei Comuni che realizzino 
nuovi parcheggi pubblici. «Come Ammi-
nistrazione comunale - dichiara il sinda-
co Luciano Meoni - abbiamo manifestato 
la volontà di partecipare a tale bando per 
migliorare la mobilità nell’ambito di azio-
ni di riqualificazione urbana delle aree 
soggette a maggiore densità insediativa 
e turistica. Questa opera permetterà di 
dare una risposta agli utenti del servizio 

ferroviario, ma anche alla cittadinanza 
poiché consentirà di liberare i parcheggi 
del centro abitato. Gli obiettivi dell’inter-
vento sono quelli di facilitare la mobilità 
carrabile, migliorare la capacità di sosta e 
aumentare l’intermodalità con il sistema 
di mobilità pubblica per rispondere ad 
esigenze sociali e ai fini della promozio-
ne del turismo sostenibile sotto il profilo 
ambientale e sociale. Ringrazio la nostra 
area tecnica per aver elaborato il proget-
to e la Regione Toscana per il contributo 
assegnato».

All’interno del parcheggio sono previsti 
«stalli di sosta rosa» per veicoli condot-
ti da donne in stato di gravidanza e per 
persone disabili, ovvero muniti di apposi-
to contrassegno. Il nuovo parcheggio sarà 
realizzato su superficie di asfalto drenan-
te, con lampioni a led, la possibilità di 
installare colonnina di ricarica per veicoli 
elettrici oltre ad opere di arredo urbano di 
supporto come rastrelliere per biciclette, 
panchine, e verde pubblico. Dopo l’appro-
vazione del progetto esecutivo si proce-
derà alla realizzazione dell’opera.

Il sindaco Luciano Meoni esprime soddisfa-
zione per l’annuncio dello sblocco di risorse 
in favore delle opere necessarie alla riattiva-
zione della diga di Cerventosa. «È dal 2015 
che Cortona attende risposte per la riattiva-
zione dell’invaso - dichiara il primo cittadino 
- apprendiamo che finalmente il Ministero 
delle Infrastrutture ha destinato le risor-
se necessarie nel Piano nazionale di messa 
in sicurezza. Ringrazio il Ministro Matteo 
Salvini e la parlamentare Tiziana Nisini 
per l’impegno profuso, impegno che ha dato 

un’accelerazione all’istanza. La diga di 
Cerventosa necessita di un intervento che 
ne rafforzi le caratteristiche antisismiche, 
già nel 2019, grazie alla collaborazione del 
gestore idrico Nuove Acque, avevamo avuto 
l’ok alla valutazione d’impatto ambientale 
necessaria alle opere per incrementare la 
sicurezza dell’invaso. Il ritorno in funzio-
ne della diga di Cerventosa permetterà di 
aumentare la capacità di risposta in caso 
di crisi idriche, oltre che per il fabbisogno 
civile, anche per quello agricolo».

Diga Cerventosa, Meoni plaude per il finanziamento che sblocca i lavori
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LA CITTÀ SBOCCIA A PRIMAVERA

È stato un Primo maggio da tutto esauri-
to, bella presenza di pubblico in centro per 
Cortona in Fiore e Fiera del Rame. La mani-
festazione ha attratto numerosi espositori 
nelle piazze del centro. «Questa città è un 
museo a cielo aperto e grazie alla maestria 
di tutti coloro che hanno addobbato negozi 
e case con i fiori è davvero un capolavoro» 
ha detto il sindaco Luciano Meoni durante 
la premiazione del concorso «Cortona in 
Fiore». La giuria ha valutato le realizzazio-
ni dei cittadini del centro e dei commer-
cianti che hanno aderito. «Oltre 30 i parte-
cipanti che voglio ringraziare, insieme a 
coloro che hanno contribuito a rendere 
Cortona ancora più bella senza aderire - ha 

Grazie a Cortona in Fiore. Ecco i vincitori della prima edizione del concorso

dichiarato la consigliera comunale delega-
ta al Centro storico, Silvia Navini - questa 
prima edizione del concorso ha fatto da 
apripista ad un’esperienza che vogliamo 
far crescere». Hanno collaborato la Prolo-
co Centro storico e gli studenti dell’istituto 
scolastico «Luca Signorelli» e anche degli 
alunni delle scuole primaria «Girolamo 
Mancini» e dell’infanzia «Sernini Cucciat-
ti» dell’istituto Cortona 1.
La manifestazione nelle piazze ha visto 
la collaborazione fra Amministrazione 
comunale, Confesercenti e il Consiglio 
dei Terzieri. «Anche quest’anno Corto-
na in fiore si sta confermando un evento 
di successo, sia di immagine che dal lato 

commerciale - ha dichiarato Lucio Gori di 
Confesercenti - Vedere tanti turisti italia-
ni e stranieri che sin dalle prime ore, si 
aggirano tra gli espositori  per immorta-
lare scorci di particolare fascino, per poi 
postarli sui canali social e veicolare così 
l’immagine di Cortona nel mondo, rappre-
senta un grande risultato».
Il pomeriggio è stato animato da nume-
rose attività dedicate ai bambini e dalla 
postazione di Radio Incontri nel loggiato 
del Teatro Signorelli. Soddisfatto anche 
l’assessore alle Attività produttive e vice 
sindaco di Cortona, Paolo Rossi: «È stata 
una splendida giornata da tutti i punti di 
vista, dalla partecipazione del pubblico e 

dei turisti, oltre a quella delle attività che 
hanno aderito e che ringrazio».
Nel pomeriggio si sono tenute le premia-
zioni del concorso Cortona in Fiore, nella 
categoria «Facciate e vetrina creative» 
primo premio a «La bottega del vin bono», 
secondo posto per «Officina Santa Maria 
Novella» e terzo per la «Gelateria Nico-
la Bambini». Nella categoria «Balconi, 
davanzali, terrazzi e giardini» il primo 
premio è stato assegnato a Tiziana Inge-
gni, secondo posto per Fernanda Betti 
e terzo a Lorella Zanchetta. Ai vincitori 
i premi offerti da Terrabruga, Ceramica 
Clelia Tondini, Lorenzini, Casa Antonio 
l’arte di scegliere e Antico cocciaio.

Un marchio e un sito web per far cono-
scere e valorizzare le carni lavorate 
dal mattatoio comunale. L’iniziativa 
di Cortona Sviluppo è stata presentata 
lo scorso 16 aprile al Centro convegni 
Sant’Agostino. Grazie al nuovo marchio 
«SelvAgro» sarà possibile allargare 
l’offerta di prodotti gastronomici della 
società «in house» del Comune di Corto-
na. Oltre al marchio c’è anche un sito 
web www.selvagro.it dove è disponibile 
tutta l’offerta dedicata ai consumatori, 
dalla carne Chianina all’Angus fino alla 
selvaggina con una selezione di capriolo 
e cinghiale.
Obiettivo è quello di dare ulteriore valore 
alle produzioni del mattatoio comunale, 
la struttura gestita da Cortona Sviluppo 
è stata oggetto di numerosi investimenti 
al fine di mantenerla competitiva in un 
mercato sempre più aperto. «Vogliamo 
complimentarci con Cortona Sviluppo - 
dichiara il sindaco Luciano Meoni - con 
questa iniziativa tutto lo staff e l’ammi-

LA QUALITÀ DELLA FILIERA
Nasce «SelvAgro». Allevatori e mattatoio insieme

nistratore unico dimostrano lungimi-
ranza e volontà di guardare avanti. A 
fronte di un mercato sempre più incer-
to, occorre mettere in campo iniziative 
come questa che consentono all’azienda 
di rivolgersi ad un pubblico sempre più 
ampio, mantenendo uno spirito di servi-
zio pubblico per tutto il comparto».
«Sono anni ormai che puntiamo alla 
valorizzazione delle nostre eccellenze - 
dichiara l’assessore alle Attività produtti-
ve, Paolo Rossi - riteniamo strategico che 
Cortona Sviluppo abbia voluto ampliare 
la propria offerta, penso ad esempio alla 
selvaggina, dando una risposta al territo-
rio. Crediamo altresì che questa azione 
possa ulteriormente valorizzare la filiera 
produttiva».
«Cortona Sviluppo in questi anni ha 
aumentato la capacità produttiva del 
mattatoio comunale - dichiara l’ammi-
nistratore unico, Fabio Procacci - con 
questa operazione ci rivolgiamo a un 
pubblico più ampio, anche direttamen-
te ai consumatori. Abbiamo fatto questo 
ulteriore passo avanti per far sì che il 
mattatoio possa continuare a essere un 
punto di riferimento per il territorio e 
confidiamo nel fatto che sia privati sia 
aziende possano trovare interessante 
questa novità di vendita. L’obiettivo è 
valorizzare ulteriormente la filiera locale, 
garantendo prodotti di qualità e offren-
do un servizio innovativo. Il sito web 
‘SelvAgro’ mette inoltre a disposizione 
delle aziende una piattaforma dedicata 
alla registrazione e gestione degli ordini, 
semplificando l’intera catena di distribu-
zione e rafforzando il rapporto diretto tra 
produttori e consumatori».

Un’accademia per l’olio 
Eleiva Cortonensis, questi i prodotti migliori

Successo per l’edizione 2024 di Eleiva 
Cortonensis, il concorso dedicati alle 
produzioni olearie locali ha riscosso 
una grande partecipazione. Sono stati 
121 i concorrenti, un dato sensibilmente 
superiore agli 80 della passata edizio-
ne. I migliori 16 oli hanno partecipato 
alla selezione finale, l’esito è stato reso 
noto durante la cerimonia che si è tenu-
ta domenica 15 dicembre nella sala del 
Consiglio comunale. Il premio della 
categoria «Tipico» è andato a Luc Van 
Cauter, per la categoria «Equilibrio» 
Jane Sarah Hamlin ha bissato il succes-
so dell’anno scorso, secondo posto per 
La Bandita di di Giuseppina Moroni 
e terzo posto per Gian Giacomo Belel-
li. Nella categoria «Fruttato» il primo 
posto è stato assegnato all’azienda Eredi 
Costanza Laparelli Pitti, seconda Anna 
Fabianelli e terzo Giovanni Calussi.
Alla finale si è arrivati dopo sei concorsi 
distrettuali organizzati grazie alla colla-
borazione di Comitato Farnetese, Prolo-
co Teverina, Proloco Centoia, Proloco 
Valdipierle e Centro sociale di Teronto-
la. 
In questo ambito è nata una nuova orga-
nizzazione per la valorizzazione dell’olio 
extra vergine d’oliva. Lo scorso 12 aprile 

al Museo della civiltà contadina di Frat-
ticciola è stata presentata l’«Oleacade-
mia Eleiva Cortonensis». L’associazione 
presieduta dall’agronomo Francesco 
Mazzarella ha organizzato un convengo 
con alcuni dei maggiori esperti di cultu-
ra olearia.
«Troviamo questa iniziativa un ulte-
riore passo in avanti nella promozione 
della cultura olearia - ha dichiarato il 
vice sindaco e assessore alle Attivi-
tà produttive, Paolo Rossi - dobbiamo 
dare valore al nostro territorio e a tutti 
coloro che professionalmente o a livello 
familiare portano avanti la produzione 
di olio extra vergine di oliva».
«Questa associazione nasce per favori-
re la produzione di olio di alta qualità 
- ha dichiarato l’agronomo e presiden-
te dell’Oleacademia Eleiva Cortonen-
sis, Francesco Mazzarella - la strada  
della qualità è l’unica che ci consente di 
allargare il mercato e dare valore alla 
produzione. Grazie alla presenza e alle 
indicazioni degli esperti che già oggi 
abbiamo coinvolto, abbiamo potuto 
offrire preziosi suggerimenti per miglio-
rare il lavoro delle aziende e delle perso-
ne che operano in questo settore».
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LA DIFFERENZIATA PUNTA AL 70%

Nuove azioni per migliorare il decoro del 
territorio ed aumentare la raccolta diffe-
renziata. Il Comune di Cortona attuato 
diverse attività sia in centro che a benefi-
cio delle frazioni. Relativamente al terri-
torio la raccolta domiciliare dei rifiuti è 
stata estesa a Creti, Fratticciola e Ronza-
no.
A partire dallo scorso 3 marzo circa 400 
utenti delle tre frazioni sono stati interes-
sati dalla novità. «La differenziata non è 
soltanto una opportunità ma una tappa 
obbligata, poiché tutti i Comuni sono 
obbligati ad adottare sistemi integrati di 
gestione dei rifiuti conformi alla norma-
tiva nazionale di settore e in linea e nel 
rispetto del Piano regionale – dichiara 
il vicesindaco e assessore all’Ambiente 
Paolo Rossi – L’obiettivo resta quello 
di aumentare la raccolta differenziata e 
agevolare il riciclo delle materie evitando 
che finiscano in discarica o in impianti di 
incenerimento. Il passo finale sarà quel-

Estensione del porta a porta, il nuovo kit per le strutture turistiche del centro

ORA SONO TRE I TAXI: SERVIZIO POTENZIATO

lo di estendere il ‘Porta a Porta’ nella Val 
d’Esse». Per questa iniziativa il Comune 
ha organizzato assemblee e diffuso infor-
mazioni con video tutorial e opuscoli, ma 
le attenzioni riguardano anche il centro 
storico.
Nel mese di maggio è iniziata la distribu-
zione dei nuovi kit per favorire il corret-
to smaltimento dei rifiuti delle strutture 
turistico/ricettive. I titolari delle attività 
hanno ricevuto una comunicazione da 
parte dell’Amministrazione comunale 
che li invita a ritirare le nuove dotazioni 
che permetteranno di migliorare la quali-
tà della raccolta differenziata e quindi di 
favorire il decoro del centro storico.
«In questi ultimi anni il Comune di 
Cortona ha intrapreso un percorso impe-
gnativo e ambizioso in tema di gestione 
dei rifiuti, riorganizzando i servizi sia 
nel centro storico che in altre zone del 
territorio - dichiara l’assessore all’Am-
biente, Paolo Rossi - A questo nuovo 

percorso i cittadini hanno partecipato 
con una risposta attiva, che ci incoraggia 
ad andare avanti per avvicinarci ancora 
di più agli obiettivi di raccolta differen-
ziata fissati dalla normativa. Per questo, 
abbiamo previsto la consegna di conteni-
tori/shopper personalizzati per incenti-
vare il sistema di raccolta porta a porta 
che consiste nel conferimento dei rifiuti 
adeguatamente differenziati su suolo 
pubblico, lungo le direttrici principali, 
in prossimità della propria abitazione 
secondo un calendario stabilito e comu-
nicato con i materiali informativi dedica-
ti».
Al fine di aumentare il decoro nel centro 
storico e di fornire ai turisti le corret-
te informazioni in merito alla raccolta 
differenziata, dal lunedì al venerdì dalle 
9 alle 13, i kit si possono ritirare all’Uf-
ficio tecnico in Via Guelfa 38 a Cortona.
«Sono già tanti i gestori e i proprietari di 
strutture turistiche che hanno ritirato il 

kit - dichiara il sindaco Luciano Meoni - 
voglio ringraziare tutti coloro che contri-
buiranno a far seguire queste indicazioni 
consentendo un miglioramento del deco-
ro dell’ambiente che andrà a vantaggio 
della cittadinanza e dei loro clienti».
Il kit comprende una guida alla raccolta 
differenziata con il calendario settima-
nale e gli e orari di esposizione, oltre alla 
fornitura di quattro contenitori (shopper) 
per la raccolta differenziata da utilizzare 
esclusivamente all’interno delle strut-
ture turistico-ricettive per consentire 
agli ospiti/turisti e agli addetti pulizie di 
evitare comportamenti scorretti e limi-
tare gli abbandoni. La guida è in lingua 
italiana, inglese, tedesca e francese.
Per qualsiasi informazione o specifi-
ca necessità è a disposizione l’ufficio 
Ambiente del Comune scrivendo un’e-
mail a l.ortolani@comune.cortona.
ar.it o inviando messaggi whatsapp al 
3466299673.

Celebrata la Giornata nazionale degli alberi
Lo scorso 21 novembre anche a Corto-
na è stata celebrata la Giornata nazio-
nale degli alberi al Parco «Emanuele 
Petri» di Camucia. Anche quest’anno 
l’Amministrazione comunale di Corto-
na ha deciso di regalare una pianta ai 
genitori di tutti i nuovi nati nell’anno 
2023. Istituita come ricorrenza nazio-
nale con una legge della Repubblica 
entrata in vigore dal febbraio 2013, la 
Festa nazionale degli alberi ha l’obiet-
tivo di valorizzare l’importanza del 
patrimonio arboreo e di ricordare 

il ruolo fondamentale ricoperto dai 
boschi e foreste. «La festa dell’albero è 
un momento che coinvolge i genitori dei 
bambini - dichiara l’assessore all’Am-
biente, Paolo Rossi - È un modo ulte-
riore per avvicinare genitori ragazzi 
bambini al rispetto  per l’ambiente oltre 
un arricchimento nel percorso didat-
tico ed educativo sul tema ambienta-
le. La festa dell’albero è un momento 
di festa perché coinvolge i genitori dei 
bambini. È un altro modo per avvicina-
re genitori ragazzi bambini al rispetto 

per l’ambiente oltre un arricchimento 
nel percorso didattico ed educativo 
sul tema ambientale».
«La Giornata degli alberi è un omag-
gio per tutte le famiglie - dichiara il 
sindaco Luciano Meoni - una nuova 
vita che vede la luce assieme ad un 
vero albero da piantare in ricordo 
della nascita. Con questa iniziativa 
vogliamo ricordare l’importanza del 
patrimonio arboreo per la qualità 
della vita dei nostri cittadini e soprat-
tutto per le future generazioni».

Lo Sportello unico della attività produt-
tive (Suap) ha emanato la terza licenza 
per il servizio taxi a Cortona. Salgono 
quindi a tre le vetture operative nel 
territorio comunale, che operano in 
rete, come previsto dalla normativa.
Alla vigilia dell’apertura della stagio-
ne turistica l’assessore alle Attività 
produttive Paolo Rossi ha incontra-
to i professionisti che portano avanti 
il servizio taxi: «Siamo lieti di vedere 
andare a regime un’iniziativa progetta-
ta nel passato mandato amministrativo 
- ha dichiarato Rossi - ringrazio l’ufficio 
Suap, la collaborazione dell’assessore 
ai Trasporti, Silvia Spensierati e ovvia-

mente i tre professionisti che quoti-
dianamente sono al lavoro per offrire 
un servizio importante per una città 
turistica come la nostra, ma non solo. 
Il servizio taxi a Cortona vede infatti 
delle tariffe agevolate per raggiungere 
le stazioni ferroviarie cortonesi, l’ospe-
dale di Fratta, la Casa della salute e il 
centro storico».
Le postazioni per lo stazionamento dei 
Taxi si trovano alle stazioni ferroviarie 
di Camucia e Terontola, in piazza Gari-
baldi e piazza del Mercato per il centro 
storico. Per accedere al servizio è prefe-
ribile effettuare una prenotazione al 
numero telefonico 0575/087542.
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UNA RISPOSTA PER GLI STUDENTI
Spazio compiti, così Comune e scuole supportano i bambini in contesti fragili
Lo «Spazio compiti» del Comune di 
Cortona accoglie 14 alunni. La strut-
tura è situata nei locali della scuo-
la primaria di Camucia ed è tornata 
attiva dalla metà dello scorso mese 
di marzo, grazie ad un nuovo accordo 
con la direzione didattica dell’istituto 
scolastico Cortona 1 e Polis, la coope-
rativa che organizza il servizio.
I bambini che beneficiano del servizio 
sono individuati dai Servizi sociali del 
Comune con la collaborazione delle 
insegnanti. 
Le attività dello Spazio compiti inclu-
dono interventi di supporto scolastico 
per i bambini delle scuole primarie, 
con particolare attenzione alle proble-
matiche di coloro che hanno difficoltà 
nello svolgimento dei compiti ricon-
ducibili al contesto sociale e familia-
re. Grazie al lavoro delle educatrici 
vengono realizzati laboratori creativi e 
proposte ludico-ricreative, pensati per 
sostenere il protagonismo di bambini, 

con l’obiettivo di dare loro possibilità 
di sperimentarsi, attraverso le proprie 
risorse, in un clima positivo di valo-
rizzazione delle diverse competenze. 

Oltre a questo, vengono svolte attivi-
tà di programmazione, condivisione e 
verifica del servizio, in stretto rappor-
to con i genitori, gli insegnanti di clas-

se e i referenti delle scuole primarie 
dei plessi scolastici di riferimento 
gli assistenti sociali del Comune e gli 
specialisti della Asl.
«Siamo particolarmente soddisfatti 
di aver attivato nuovamente questo 
servizio - dichiara l’assessore alle Poli-
tiche sociali del Comune di Cortona, 
Lucia Lupetti - al momento è previ-
sta una capienza massima fino a 20 
bambini della scuola primaria e sono 
già stati segnalati altri 4 potenziali 
beneficiari che verranno inseriti nei 
prossimi giorni. È bene specificare che 
lo Spazio compiti non concerne attivi-
tà per persone con bisogni educativi 
speciali, per le quali l’Amministra-
zione comunale ha predisposto altri 
generi di attività. Questo servizio inte-
ressa quei bambini che per questioni 
sociali e per provenienza di contesti 
con fragilità, necessitano di supporto 
per lo svolgimento delle attività nel 
momento del dopo scuola».

Il Comune di Cortona ha ottenuto 
oltre 550mila euro per il progetto 
«Slin Valdichiana». L’obiettivo di 
questa iniziativa è di migliorare l’oc-
cupabilità delle persone più fragili, in 
carico ai servizi socio sanitari terri-
toriali, permettendo loro di avviar-
si verso un percorso di inserimento 
lavorativo attraverso l’attivazione di 
tirocini di orientamento, formazio-
ne e inserimento/reinserimento da 
realizzarsi in realtà pubbliche e priva-
te.
«Il progetto - spiega l’assessore alle 
Politiche sociali, Lucia Lupetti - nasce 
dalla volontà dei soggetti che a vario 
titolo gestiscono, nel territorio della 
zona socio-sanitaria della Valdichia-
na Aretina, le infrastrutture istituzio-
nali, i processi e i progetti finalizzati 

SLIN: SENZA LASCIARE INDIETRO NESSUNO
Finanziamento di mezzo milione. Lupetti: «ottimizziamo la gestione»

all’accompagnamento al lavoro dei 
soggetti fragili, di definire processi 
di governance e di gestione delle atti-
vità con l’obiettivo di massimizzare 
l’individuazione di opportunità per le 
persone prese in carico e ottimizzare 
la gestione degli interventi».
I destinatari delle misure di inter-
vento sono le persone con disabilità; 
in carico ai servizi di salute menta-
le; persone con disturbi dello spet-
tro autistico; ma anche detenuti ed 
ex detenuti, minori non accompa-
gnati di età superiore a 16 anni, neo 
maggiorenni e diplomati che abbiano 
avuto un supporto relativo ai bisogni 
educativi speciali. Le azioni riguarda-
no anche richiedenti asilo e titolari di 
protezione internazionale, persone 
vittime di violenza di genere o che si 

Al museo 
tutti insieme

Hanno ammirato il celebre lampadario 
etrusco, visto da vicino lo straordinario 
«Tondo» di Luca Signorelli e trascorso 
una mattinata nel mezzo delle bellezze 
storico artistiche custodite dal Museo 
dell’Accademia Etrusca e della Città 
di Cortona. Parliamo degli ospiti della 
residenza Cam, realtà che si occupa di 
persone con disabilità psichiatrica. Ieri 
mattina, dalla sede di Ferretto di Corto-
na, sono giunti al Maec accompagnati 
dagli educa- tori per godere 
di un’op- portunità 
di cono- scenza e 
di diver- timento. 
Sotto la guida del 
p e r s o - n a l e 
d e l l o staff del 
m u s e o h a n n o 
potuto ammi- rare alcune 
perle custodite al Maec, dal lampada-
rio etrusco ai dipinti di Luca Signorelli. 
Tappa conclusiva per gli ospiti speciali è 
stata la nuova sezione egizia del museo 
dove hanno potuto prendere parte ad 
un laboratorio di scrittura con espe-
rienza di «trucco e parrucco» a tema.
«Voglio ringraziare gli operatori del 
Cam e il personale del Maec per aver 
organizzato un momento così utile per 
favorire l’educazione, la conoscenza e 
l’inclusione - dichiara l’assessore alle 
Politiche sociali, Lucia Lupetti - iniziati-
ve come questa contribuiscono a realiz-
zare esperienze non solo ludiche ma 
anche utili alla crescita e all’integrazio-
ne delle persone».

trovano in strutture di accoglienza o 
che siano state vittime di tratta.
Nel territorio della zona distretto 
della Valdichiana aretina si stima di 
prendere in carico 100 persone nel 
corso del triennio di realizzazione 
delle attività per le quali è previsto 
un finanziamento di 550mila euro. Le 
attività previste concernono la presa 
in carico, l’orientamento sulla base 
di una progettazione personalizzata 
al fine di attivare tirocini per scopi 
formativi o di laboratorio. Le risorse 
derivano dal programma del Fondo 
sociale europeo «Priorità 3 Inclusio-
ne sociale Attività Pad 3.h.1. Inclusio-
ne attiva e miglioramento dell’occu-
pabilità di persone in carico ai servizi 
socio sanitari territoriali – svantag-
giati».

POLITICHE SOCIALI E AGRICOLTURA, IL PROGETTO
Il Comune di Cortona insieme ad Alba, 
Polis, Fattoria Brena e Podere Peciano, 
insieme ai partner tecnici Coldiretti 
Arezzo e alla Azienda Usl Toscana sud 
est, Misericordia di Cortona, La Monta-
gna Cortonese, Confesercenti Arezzo, 
La Fabbrica del Sole ha dato vita al 
progetto «Coltiviamo: agricoltura in 
viaggio». L’iniziativa, alla presenza dei 
rappresentanti delle realtà coinvolte, è 
stata presentata nella sala del Consiglio 
comunale lo scorso mercoledì 11 dicem-
bre. Il progetto di agricoltura sociale ha 
coinvolto 9 ospiti della casa-famiglia 
“Borgo Insieme” di Cortona, perso-
ne con fragilità e disabilità che stanno 
frequentando o hanno da poco termina-
to la scuola superiore, in carico ai servi-
zi specialistici dei Comuni e/o della Asl.
L’obiettivo di «Coltiviamo: agricoltura 
in viaggio» è quello di promuovere la 
pratica dell’agricoltura sociale diffon-
dendone i principi, le metodologie e le 
prassi operative, al fine di favorire una 
maggiore sensibilità verso l’argomento 

ed il possibile coinvolgimento del terri-
torio di riferimento progetti attivati 
dalle associazioni del territorio.
Il progetto, realizzato con il cofinanzia-
mento Feasr del Psr 2014 - 2022 della 
Regione Toscana, ammonta a circa 
140mila euro. Da maggio ad ottobre 

2024, dopo un attento lavoro di scou-
ting dei destinatari a cura di Polis, sono 
state effettuate oltre 50 visite con espe-
rienze pratiche diversificate a rotazione 
nelle tre aziende agricole proponenti il 
progetto ovvero Alba, Fattoria Brena e 
Podere Peciano. 

FOTO DA FREEPIK
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AVVIARE I GIOVANI AL LAVORO
Turismo, artigianato, teatro e agricoltura sostenibile, diventare professionisti
Attivare i giovani e orientarli al lavoro 
e alla creazione di impresa. È l’obiet-
tivo del progetto «Tr&in», finanziato 
dalla Regione Toscana di cui è partner 
il Comune di Cortona e che coinvol-
ge i territori di tutta la Valdichiana. 
L’obiettivo è quello di ridurre il nume-
ro di giovani disoccupati o inattivi 
coinvolgendo realtà imprenditoriali e 
associative locali.
«L’iniziativa che come amministra-
zione comunale abbiamo deciso di 
sostenere - dichiara l’assessore all’I-
struzione di Cortona, Silvia Spen-
sierati - offre delle opportunità di 
formazione e inclusione nel mondo del 
lavoro specificatamente studiate per i 
giovani al momento inattivi, ma anche 
agli studenti in cerca di opportunità, 
ringrazio anche le associazioni locali 
che collaborano alla diffusione e alla 
promozione dei corsi».
Il progetto è stato pensato per valo-
rizzare le eccellenze del territorio e 
consentire agli allievi di mettere alla 
prova le proprie attitudini e scoprire 

il proprio potenziale. I partecipanti 
possono frequentare gratuitamente 
uno o più corsi ottenendo un’inden-
nità di partecipazione fino a 250 euro 
a corso. L’iniziativa è organizzata da 
Qualitas Forum Srl con il partenariato 

di Comune di Cortona, Cortona On The 
Move, La Montagna Cortonese, Zaches 
Teatro e la collaborazione di Cautha e 
Proloco Val di Pierle. Possono parteci-
pare giovani di età compresa tra i 18 e 
i 34 anni residenti in Toscana. Ciascun 

interessato avrà la possibilità di richie-
dere l’iscrizione a uno o più corsi. Il 
programma di formazione offre la 
possibilità di sviluppare competenze in 
turismo ed eventi; artigianato artistico 
(in particolare riguardo la lavorazione 
della ceramica) oltre ad agricoltura e 
sostenibilità ambientale. Le lezioni 
prevedono anche laboratori teatrali, 
simulazione d’impresa, focus su inno-
vazione e territorio.
«Sono corsi di formazione non formale 
volti ad implementare le soft skills dei 
partecipanti attraverso il laboratorio 
teatrale, fotografico e un laboratorio 
introspettivo per la propria cresci-
ta professionale - spiega Giordano 
Mencarelli, il testimonial della campa-
gna social di Qualitas Forum - che 
permettono di sviluppare la creatività e 
fattibilità nell’ambito dell’imprendito-
ria locale. Oltre a questi corsi è prevista 
anche un’attività di accompagnamen-
to: dall’orientamento dei percorsi di 
studio o professionali, all’inserimento 
nel mondo del lavoro».

Una giornata di orienteering, un servizio 
mensa anche per gli studenti delle supe-
riori, un programma di potenziamento 
delle biblioteche e del trasporto pubbli-
co locale. Sono le mozioni approvate dal 
Consiglio comunale «junior» di Corto-
na, progetto dell’istituto «Signorelli», 
che si è riunito questo giovedì 20 marzo, 
incrociando l’iniziativa «Ragazzi in 
Comune», curata dalla consigliera alle 
Politiche giovanili Benedetta Romiti.
Il Consiglio delle ragazze e dei ragazzi 
di Cortona ha visto l’elezione a sinda-
co di Diletta Girardi. È stato il primo 
cittadino di Cortona Luciano Meoni a 
consegnare la fascia tricolore alla neo 
sindaca junior. A seguire, la presidente 
del Consiglio «junior» Sofia Perugini, ha 
dato il via all’illustrazione delle mozio-
ni, coadiuvata dalla presidente Isolina 
Forconi. L’assessore alla Cultura Alessio 
Barbini e il consigliere Giulio Battaglini 
hanno chiesto che l’Amministrazione 
comunale potenzi le biblioteche, indi-

ECCO IL NUOVO CONSIGLIO DEI RAGAZZI E DELLE RAGAZZE
Le richieste degli studenti e il progetto delle Politiche giovanili che li ha avvicinati al Municipio

cando specifici interventi e programmi 
da mettere in campo sia nella sede di 
Cortona che in quella di Camucia. L’as-
sessore Alessia Argentelli e il consiglie-
re Gabriele Leonardi hanno puntato a 
favorire la diffusione dell’orienteering, 
dedicando una giornata a questa disci-
plina sportiva. L’assessore Elena Garo-
falo ha illustrato la mozione con cui si 
chiede la possibilità di organizzare un 
servizio mensa per gli studenti delle 
superiori, mediante il coinvolgimento 
dei ristoranti del territorio. Relativa-

NATI PER LEGGERE, SUPPORTO ALLA GENITORIALITÀ
Soddisfazione per le iniziative per 
arricchire il programma educativo dei 
nidi d’infanzia comunali. Il progetto 
relativo al ciclo di incontri consente di 
proseguire il lavoro di sensibilizzazio-
ne alla lettura nei primi 1000 giorni di 
vita promosso nei nidi comunali con il 
progetto «Nati per leggere». La propo-
sta ha previsto un incontro al mese al 
nido d’infanzia «Il Castello» di Camu-
cia con la pediatra Laura Fedeli.
Da dicembre a febbraio sono state 
proposte sedute di yoga per mamme 
in attesa, a cura di Laura Divulsi. 
Nel 2025 sono state realizzate alcu-
ne occasioni di confronto con esperti 
di supporto alla genitorialità. Hanno 
collaborato le psicologhe e psicote-
rapeute Giulia Franchini e Chiara 

Castracani, la logopedista Nila Brandi, 
lo psicologo Nicola Fusco, fino al corso 
di disostruzione pediatrica con gli 
esperti del Centro di alta formazione 
«Hands for Life».
«Ringrazio la cooperativa Polis per 
aver realizzato un programma di 
appuntamenti ricco e diversificato che 
vanno nella direzione di offrire a geni-
tori e bambini numerose occasioni di 
reciproco scambio - dichiara l’assesso-
re all’Istruzione Silvia Spensierati - si 
va dal periodo della gravidanza alla 
fase della prima infanzia dove torna 
una nuova edizione di Nati per legge-
re, particolarmente importante anche 
il corso di disostruzione pediatrica 
per imparare una manovra salvavita 
importante».

In biblioteca
Grazie al progetto Scire anche alla 

biblioteca di Camucia di via Sandrelli 
si svolgeranno dei corsi totalmente 

gratuiti, finanziati da Regione tosca-
na e dal Fondo Sociale Europeo, che 

riguardano la formazione degli adulti 
(da 18 a 99 anni).

Per scoprire il programma e iscriver-
si, è possibile scansionare il qr code 

sottostante.

mente ai trasporti l’assessore Daniele 
Maccarini ha evidenziato una serie di 
margini di miglioramento del servizio di 
trasporto pubblico locale. Infine è stato 
presentato il «Festival dell’EcoNOImia» 
organizzato dall’istituto tecnico econo-
mico «Laparelli». Altre mozioni hanno 
riguardato la valorizzazione degli stem-
mi della facciata di palazzo Casali e gli 
itinerari francescani presenti a Cortona. 
Per offrire supporto alle proposte dei 
giovani amministratori sono intervenu-
ti gli assessori alla Cultura, Francesco 

Attesti e Silvia Spensierati per le materie 
Sport e Trasporti.
«Ringraziamo l’istituto Signorelli che ha 
condiviso con l’amministrazione comu-
nale il programma ‘Ragazzi in Comune 
- dichiara la consigliera con delega alle 
Politiche giovanili, Benedetta Romiti 
- a questo terzo e conclusivo incontro 
siamo giunti dopo due appuntamenti in 
cui gli amministratori comunali hanno 
illustrato agli studenti il funzionamento 
della macchina municipale. Oggi salu-
tiamo il compimento del progetto curato 
dalla scuola che vede l’elezione dei nuovi 
rappresentanti dei giovani cortonesi».
«Ringraziamo i nostri giovani per aver 
elaborato queste proposte - dichiara il 
sindaco Luciano Meoni - alcune sono di 
facile realizzazione e in parte già recepite 
dall’Amministrazione comunale, si veda 
in tema sportivo, sulle altre ci mettiamo 
al lavoro insieme ai componenti della 
giunta al fine di dare una risposta all’in-
segna del reciproco impegno».
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Nel Consiglio Comunale del 29 
aprile è andata in scena l’ennesima 
dimostrazione di incoerenza politi-
ca da parte del Partito Democrati-
co e della lista Cortona Civica, che 
hanno scelto di astenersi sul voto 
per una variante urbanistica relati-
va all’installazione di impianti foto-
voltaici e agri-voltaici.
Fratelli d’Italia Cortona denuncia 
con forza questa scelta, degna di 
Ponzio Pilato: “Solo due mesi fa il 
Pd votava una mozione per stabi-
lire aree idonee e non idonee agli 
impianti fotovoltaici, ma quando si 
tratta di difendere concretamente il 
territorio... si gira dall’altra parte.”
Riteniamo che sia una scusa inac-
cettabile nascondersi dietro ad un 
mancato approfondimento.
Si è consiglieri perché i cittadini che 
hanno votato ripongono in quest’ul-
timi speranze e idee per il bene del 
territorio e delle famiglie cortonesi. 
I consiglieri devono prendersi le 
loro responsabilità e votare un atto 
che prova a difendere il territorio 
contro lo scempio delle scelte regio-
nali.
Per noi è evidente che questa posi-
zione sia dettata da puro opportu-
nismo politico: “Ci avviciniamo alle 
elezioni regionali e il Pd cortonese 
si guarda bene dal contraddire la 
linea imposta da Firenze. La priori-
tà non è più il territorio, ma il silen-
zio complice per aiutare chi governa 
malamente la Toscana.”
Come molti politici nazionali, la 
nostra opposizione si tira indietro 
quando si parla di tutela concreta al 
territorio e di aiuti ai cittadini.
“Questa non è tutela ambientale, è 
politica cieca e ipocrita. I cittadini 
cortonesi meritano rappresentan-
ti che difendano il territorio con 
coraggio, non consiglieri che si 
nascondono dietro ad un non voto 
per convenienza elettorale.”
Cortona rischia di ritrovarsi con 
un affaccio su di un mare nero fat-
to di pannelli solari che porteran-
no denaro in tasca a pochi privati, 
abbiamo già visto questo copione in 
passato e la popolazione non ne ha 
tratto nessun beneficio.
Il partito sottolinea anche le gravi 
contraddizioni della giunta regio-
nale che, da un lato, impone vin-
coli paesaggistici soffocanti per gli 
interventi privati di efficientamen-
to energetico e, dall’altro, autoriz-
za senza scrupoli vaste distese di 
agri-voltaico che stravolgono il pae-
saggio e minacciano l’identità agri-
cola e culturale della Valdichiana.

Gli interventi del presidente e dei capigruppo sull’attività politico-amministrativa

Fratelli d’Italia
Nicola Carini

In qualità di Presidente del Consi-
glio Comunale di Cortona, prima 
di tutto vorrei ringraziare tutta la 
maggioranza che mi ha voluto e mi 
ha dato fiducia. Premesso questo 
oggi sono il Presidente di tutti e il 
mio ruolo è e rimane esclusivamen-
te un ruolo istituzionale, cercherò di 
mantenere sempre alto il valore del 
rispetto non solo tra gruppi e con-
siglieri ma anche con tutte le isti-
tuzioni che hanno continui contatti 
con l’amministrazione comunale.
I vari consigli comunali che sono 

stati convocati ad oggi sono stati 
se pur “accesi” anche propositivi, 
i consiglieri dimostrano tutti una 
sensibilità per il nostro territorio.  
L’azione di governa è chiara e rimar-
ca come andamento il programma 
elettorale, il nostro territorio è mol-
to vasto e necessita di una continua 
attenzione, non da meno le frazioni 
del Comune che sempre più sono 
state attenzionate. Ho apprezzato 
molto, oltre tutte le opere completa-
te ad oggi, la costruzione del nuovo 
asilo nido di Camucia, un opera e 

una risposta importante per tutto il 
territorio con 65 posti bambino. 
Il piano strade, da poco annunciato 
è un atto importante non solo per 
la sicurezza stradale ma anche per 
il decoro del territorio, altre opere 
arriveranno in questo anno come la 
copertura delle scale mobili, oltre la 
riqualificazione di Via Nazionale a 
Cortona.
Su Terontola ho apprezzato molto 
il progetto per il nuovo parcheggio 
a valle della stazione, progetto che 
ha ottenuto un finanziamento della 

In qualità di capogruppo di 
maggioranza, desidero espri-
mere la mia soddisfazione per 
l’operato dinamico e i risultati 
concreti conseguiti dall’Ammi-
nistrazione Comunale durante i 
primi sei mesi dell’anno in cor-
so. L’intensa attività progettuale 
e realizzativa, caratterizzata da 
molteplici interventi strategici 
ed eventi di significativa riso-
nanza, finanziati e organizzati 
dal nostro Ente, testimonia un 
impegno costante e una visione 
orientata alla crescita, al turi-
smo e al benessere della comu-
nità cortonese.
Un’attenzione prioritaria è stata 
riservata al fondamentale setto-
re agricolo, pilastro dell’econo-
mia locale e custode del nostro 
prezioso paesaggio. In tal senso, 
abbiamo presentato una forma-
le mozione di solidarietà per 
esprimere la nostra vicinanza 
e il sostegno concreto agli agri-
coltori del territorio, che affron-
tano sfide sempre più comples-
se. Contestualmente, abbiamo 
inoltrato alla Regione Toscana 
una mozione specifica, solleci-
tando un investimento mirato 
nell’installazione di moderne 
capannine meteo. Riteniamo 
tali infrastrutture tecnologi-
che strumenti imprescindibili 
per un’agricoltura sostenibile 
e tecnologicamente avanzata, 
fornendo dati essenziali per 
ottimizzare le produzioni in un 
contesto di ridotta redditività e 
crescente incertezza climatica.
Di notevole importanza è sta-
ta anche la mozione congiunta 
presentata con il gruppo “Futu-
ro per Cortona”. Questa collabo-
razione evidenzia la condivisa 
necessità di affrontare unitaria-
mente la revisione, da parte del-
la Regione Toscana, per il tema 
dell’agrivoltaico, cruciale per un 
territorio che coniuga agricoltu-
ra, turismo e tutela paesaggisti-
ca.
Parallelamente, l’Ammini-
strazione ha promosso even-
ti di pregio come “Chianina e 
Syrah”, vetrine per le eccellen-
ze locali che hanno riscosso un 
ampio successo di partecipazio-
ne.
Queste iniziative, insieme alle 
altre azioni intraprese, rifletto-
no l’impegno costante dell’Am-
ministrazione per la crescita e il 
benessere di Cortona.

Map - Centro Destra 
Cortona Meoni Sindaco
Matteo Finocchi

In questa nuova legislatura, come 
Capogruppo Consiliare di Futuro per 
Cortona, sento il dovere di ringra-
ziare tutta la squadra di governo per 
l’impegno profuso su vari fronti, con 
un’azione amministrativa concreta e 
coerente. Dopo aver portato a com-
pimento numerosi lavori pubblici, 
molti altri sono in fase di realizzazio-
ne: tra questi, il nuovo asilo nido di 
Camucia, ormai prossimo al comple-
tamento, rappresenta una risposta 
concreta e attesa da molte famiglie.
Con la stessa determinazione, guar-
diamo alla costruzione del nuovo 
centro sportivo in via dei Mori a 
Camucia. Crediamo fortemente che 
lo sport sia un motore educativo e 
sociale, capace di offrire alternative 
sane e inclusive per i nostri giovani 
— e non solo.
Una novità assoluta è rappresentata 
dal nuovo Piano Strade, mai conce-
pito in questi termini prima d’ora. 
Si tratta di un programma organico 
e pluriennale per la messa in sicu-
rezza e la manutenzione delle strade 
comunali, troppo a lungo trascurate. 
Parliamo di interventi strutturali, 
con investimenti importanti e non 
più rimandabili.
Sul fronte della sicurezza stradale, 
i progetti relativi agli incroci di S. 
Lorenzo, Vallone e Biricocco rap-
presentano una risposta adeguata e 
tempestiva. La rinnovata segnaleti-
ca orizzontale e verticale contribui-
sce ulteriormente alla sicurezza e al 
decoro urbano.
Dopo il recente intervento sul piazza-
le di S. Margherita, stiamo portando 
avanti il progetto di asfaltatura del-
la strada per Le Celle e il rifacimen-
to del piazzale antistante la chiesa. 
Grande attenzione è rivolta anche 
alle frazioni: significativi gli interven-
ti a Terontola, e non solo. Le manu-
tenzioni sono costanti, anche grazie 
al prezioso contributo dei consiglieri 
comunali che raccolgono quotidiana-
mente le segnalazioni dei cittadini.
In ambito finanziario, oltre alle spe-
se per le opere pubbliche, abbiamo 
raggiunto un risultato importante: 
un avanzo libero di circa 3 milioni 
di euro. Ottimi i risultati anche sul 
fronte turistico: Cortona continua 
a promuoversi con iniziative di alto 
livello, attraverso un calendario ricco 
e articolato
Desidero infine sottolineare il valore 
umano e professionale della nostra 
squadra, che ogni giorno lavora con 
passione e dedizione per il bene del 
territorio. A tutti loro va il mio più 
sincero ringraziamento.

Futuro per Cortona
Luca Giovanni Baldetti

Il bilancio triennale approvato 
dalla maggioranza presenta gra-
vi criticità: poca trasparenza sugli 
affitti comunali e una pesante espo-
sizione debitoria. Dal 2025 al 2027, 
il Comune accenderà mutui per 
oltre 7 milioni di euro per opere 
che si sarebbero potute, anzi dovu-
te, finanziare con il Pnrr. Intanto 
è aumentata l’Imu sulla seconda 
casa, mentre non si è fatto nulla per 
recuperare gli 800mila euro di Imu 
non riscossa.
L’ostello rimane nel piano delle 
vendite per far quadrare i conti, 
mentre le opere principali previste, 
come il palazzetto dello sport di 
Camucia e i parcheggi in via Regi-
na Elena, dipendono da contributi 
statali che forse non arriveranno.  
Molti degli impegni presi in campa-
gna elettorale sono spariti dal piano 
triennale.
Le opere effettivamente inaugura-
te sono in gran parte eredità delle 
giunte precedenti e, in alcuni casi 
con modifiche che le hanno rese 
poco funzionali.
Un altro dato allarmante: il Comu-
ne ha 19 milioni di euro di crediti 
ancora da riscuotere. E mentre 
nelle frazioni più popolose man-
cano risposte anche ai bisogni più 
semplici, si continua a dare soldi 
ai privati con gli affitti invece di 
usare immobili comunali, come a 
Camucia con la farmacia comuna-
le (200.000 €!) Nessuna soluzio-
ne invece per il Circolo Operaio, 
il Teatro Signorelli o l’asilo nido a 
Terontola.
Politiche Sociali: solo chiacchiere. 
Confermata la riduzione delle ore 
di supporto ai bambini disabili. Le 
nostre proposte sul trasporto pub-
blico scolastico e sulla sicurezza 
sono state bocciate dalla maggio-
ranza.
La sicurezza nonostante i proclami 
è sempre più un problema. Bisogna 
potenziare la videosorveglianza e 
la polizia municipale deve avere un 
ruolo attivo di presidio del territorio.
Infine, continuiamo a vedere sol-
di pubblici spesi male. La mani-
festazione “Amacortona”, costata 
80mila euro in un solo giorno per 
premiare volti noti della Tv, come 
l’opinionista di “Uomini e donne”, 
non ha portato alcun beneficio rea-
le al territorio. Tutto ciò mentre 
il giorno successivo molti cittadi-
ni di Terontola spalavano acqua 
dai garage allagati, a causa della 
mancata manutenzione della rete 
fognaria.

Partito Democratico
Vanessa Bigliazzi

Isolina Forconi
Presidente Consiglio
Comunale

Negli ultimi Consigli Comunali 
sono state prese alcune decisioni 
che ci lasciano in parte perplessi e 
per altri aspetti ci hanno costret-
to a lasciare l’aula al momento 
della votazione. Innanzitutto 
avremo una sequenza di aumen-
to di tasse a partire dall’Imu che 
interesserà le seconde case, del-
la tassa di soggiorno e della Tari 
per le attività commerciali e non 
solo. L’opposizione denuncia 
con forza inoltre il pessimo fun-
zionamento delle Commissioni, 
con scarsa documentazione che 
impedisce di fatto la valutazione 
degli atti. Non solo, ma questa 
maggioranza, capace solo di ese-
guire la normale manutenzione, 
per la quale sarebbe sufficiente 
un bravo tecnico, non ha pro-
gettualità. Manca una adeguata 
programmazione per la gestione 
dei rifiuti, per un arredo urbano 
idoneo alla propria vocazione 
turistica, per un pacchetto di 
interventi su sanità e sicurezza 
da sottoporre agli organi regio-
nali competenti. Manca una 
visione della città che dimostri 
capacità di rammendare un ter-
ritorio sfibrato da scelte oggi 
superate. Inoltre va ben capito, 
a seguito dello stanziamento di 
un ingente somma di denaro per 
la sistemazione di strade, quel-
le che saranno interessate e se 
vi è un cronoprogramma, con 
la speranza che non avvengano 
interventi a macchia di leopar-
do o la semplice richiusura di 
buche. Negli ultimi giorni sono 
stati spesi soldi pubblici da parte 
dell’Amministrazione Comuna-
le per manifestazioni che non 
hanno portato alcun beneficio di 
immagine a Cortona. Nota posi-
tiva è stata la presentazione in 
Consiglio Comunale di un atto 
di indirizzo da parte del gruppo 
Cortona Civica, approvato all’u-
nanimità, relativo prioritaria-
mente alla realizzazione di un 
acquedotto nella zona del “Bor-
go” in loc. C.S. Cegliolo, oltre 
all’ integrazione dell’atto anche 
con altre urbanizzazioni (es. 
metano o fogne) nella zona inte-
ressata. Controlleremo affinché 
venga realizzato quanto prima 
tale intervento, per valorizzare 
così anche le piccole frazioni. Il 
nostro compito rimane quello di 
vigilare nell’operato della mag-
gioranza nel rispetto del manda-
to avuto dai cittadini.

Cortona Civica
Rossano Cortini

FOCUS SUL CONSIGLIO COMUNALE
Regione Toscana con contributo da 
parte del Comune di Cortona.
Il salto di qualità, fatto dall’ammini-
strazione comunale per supportare 
sempre più il turismo a Cortona è 
importante e sta dando buoni frutti.
Il Consiglio Comunale è un orga-
no importante e i lavori dei grup-
pi devono portare lustro a tutto il 
territorio, con il ruolo che ricopro 
cercherò sempre di fare rispettare 
le regole riportate negli  atti, come 
il regolamento del consiglio comu-
nale. 
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LA GESTIONE DI UN GRANDE EVENTO
Giro d’Italia, il contributo della Polizia municipale e del volontariato
L’Amministrazione comunale di Corto-
na ringrazia tutta la squadra composta da 
volontari e personale della Polizia munici-
pale e delle forze dell’ordine che ha garanti-
to sicurezza e assistenza durante il passag-
gio del Giro d’Italia. Il sindaco Luciano 
Meoni e l’assessore allo Sport Silvia Spen-
sierati hanno espresso il loro ringrazia-
mento alla vigilia del passaggio della corsa 
rosa. 
Circa 150 persone hanno consentito la 
messa in opera di una macchina organiz-
zativa per la sicurezza della manifestazio-
ne sportiva ma anche per l’assistenza alla 
cittadinanza. Una speciale menzione ai 
giovani presenti e in particolare all’istituto 
comprensivo Cortona 2 «Gino Bartali» per 
essere intervenuto con la band della scuola 
e i suoi sbandieratori. 
La gestione di un evento così singolare ha 
richiesto un impegno straordinario da parte 

di tutta la macchina organizzativa. «È per 
questo motivo che voglio in primis ringra-
ziare tutti gli agenti della Pm - dichiara 
Francesco Fanicchi, assessore con delega 
alla Polizia municipale - il tratto cortonese 

ha interessato circa 40 chilometri di stra-
de, il passaggio dentro Camucia compren-
deva anche alcune criticità che grazie ad un 
lavoro meticoloso sono state correttamente 
gestite. Il lavoro svolto è stato impegnati-

vo - conclude l’assessore Fanicchi - ed ha 
potuto contare, oltre che sulla collabora-
zione delle altre forze dell’ordine, anche 
su una rete di volontari facenti riferimen-
to alle varie associazioni del territorio. A 
tutte queste persone va il ringraziamento 
dell’Amministrazione comunale».

Il Comune di Cortona ha aperto un 
nuovo servizio di messaggistica dedi-
cato alla cittadinanza, a chi lavora o a 
chi visita Cortona attraverso l’ appli-
cazione WhatsApp. Il servizio, deno-
minato InfoCortona, è attivo al nume-
ro 346 6299547.
Attraverso questo servizio è possibi-
le ricevere informazioni di pubblica 
utilità, modifiche alla viabilità, stati 
d’emergenza di protezione civile, 
iniziative ed eventi in programma a 
Cortona, ma anche notizie utili come 
scadenze, note relative ai servizi scola-
stici e comunque ogni notizia che sia 
opportuno venga messa a conoscenza 
della popolazione.
Info Cortona è un canale di comunica-
zione gratuito. I messaggi sono inviati 
in modalità chat, nessun utente potrà 
vedere o inviare messaggi ad altri 
iscritti. Per accedervi occorre disporre 

sul proprio dispositivo dell’applicazione 
gratuita WhatsApp e inviare al numero 
di telefono 346 6299547 un messaggio 
con scritto «iscrizione». Il consiglio è 
quello di salvare questo contatto nella 
rubrica del proprio smartphone (ad 
esempio chiamandolo “InfoCortona” o 
“Comune di Cortona”).
Dando l’assenso all’attivazione del servi-
zio del Comune di Cortona di messaggi-
stica istantanea WhatsApp al numero 
346 6299547, si accetta di entrare nella 
lista dei contatti WhatsApp ma anche 
di non poter né chiamare né inviare 
messaggi attraverso il medesimo canale. 
Con l’invio del messaggio di iscrizione, 
l’utente dichiara di aver letto e accettato 
la policy (https://www.comune.cortona.
ar.it/document/open?id=1103) e auto-
rizza il Comune di Cortona a trasmettere 
informazioni tramite questo canale. Per 
rimuovere la propria iscrizione al servi-

zio, occorre inviare allo stesso numero il 
messaggio «Cancellami».
Il nuovo servizio di messaggistica manda 
in pensione la App Cortona 2.0, mentre 
resterà sempre attivo il sistema di notifi-
ca su AppIo, riservato però soltanto alle 
informazioni di pubblica utilità e non agli 
eventi.
«Whatsapp è un’applicazione diffusis-
sima e questo servizio sarà molto utile 
anche per tutti gli avvisi che hanno a 
che fare con la sicurezza e l’incolumità 
delle persone - dichiara l’assessore alla 
Polizia municipale, Francesco Fanicchi 
- InfoCortona non prevede la possibi-
lità di chattare con un operatore, ma è 
in fase di sperimentazione un servizio 
di risposta basato su intelligenza arti-
ficiale. L’assistente virtuale si chiama 
‘Dardano’ ed è attualmente in fase di 
addestramento, tuttavia riesce a indi-
rizzare gli utenti verso le pagine del sito 

web istituzionale che contengono le 
informazioni richieste».
Per iscriversi a infoCortona è possibi-
le scansionare il qr code presente qui 
sopra e inviare il messaggio che verrà 
generato.

Le informazioni direttamente sul tuo smartphone
Ecco InfoCortona whatsapp. Dardano risponde alle domande degli utenti

ISCRIVITI ORA
SCANSIONA IL QR CODE
E INVIA IL MESSAGGIO

Ci hanno lasciato Il cordoglio dell’Amministrazione comunale

Maria Emanuela Vesci. 
Romana, cortonese di adozione, 
di professione notaio, negli 
anni ’80 divenne presidente 
della Biblioteca di Cortona e 
successivamente assessore alla 
Cultura e quindi vicesindaco.

Il presidente del Centro 
di aggregazione sociale di 
Terontola, Ivo Calzolari. Già 
medico di medicina generale, 
impegnato per le attività sociali, 
sportive e di intrattenimento 
della frazione.

Rolando Bietolini, poeta 
dialettale, testimone della 
cultura popolare, animatore di 
iniziative culturali e autore di 
numerose pubblicazioni fra cui 
«El Vangelo ’n versi cortonesi». 

Maurizio Gualtieri. Illustre 
archeologo, docente 
all’Università di Perugia, 
professore emerito alla 
University of Alberta in Canada, 
condusse, fra gli altri, insieme a 
Helena Fracchia, lo scavo della 
Villa romana a Ossaia.

Enrico Signorini, stimato 
medico radiologo, fondatore 
dell’Istituto Andrea Cesalpino, 
il centro medico diagnostico di 
Terontola, di cui per trent’anni è 
stato direttore scientifico.



GIORNO DEL RICORDO
La conferenza del professor Raoul Pupo

PIETRE D’INCIAMPO
Per ricordare Francesco e Renato Mariotti, sono 
state collocate in piazza Signorelli in occasione 
del Giorno della Memoria

70^ MOSTRA DEL VITELLONE
Un’edizione speciale che vede fra i vincitori Sciarri e Bennati. 
Organizzazione a cura dell’associazione Il Carro e di Cortona 

Sviluppo al Museo della Civiltà contadina di Fratticciola

SHOW DI ECCELLENZE
Grazie a Chianina & Syrah, in scena a marzo 
grazie alla regia di Terretrusche e Doc Cortona

W PUCCINI
La stagione del 

Teatro Signorelli  
omaggia il 

Maestro con la 
Bohème

 eseguita dalla Cor 
Orchestra diretta 
da Alvaro Lozano 
con la Compagnia 

d’Opera italiana di 
Firenze. Cortona e 

il suo importante 
palcoscenico 

hanno così 
celebrato la 

ricorrenza 
nazionale dedicata 
a Giacomo Puccini

PREMIO POLIMNIA, LA MUSA PER LE DONNE CHE SI DISTINGUONO
Il riconoscimento alla prima edizione è andato a Paola Angeletti, Eleonora Anselmi, 
Eleonora Baglini, Alberta Ferretti, Delia Goletti, Margherita Granbassi e Tiziana Monterisi

AMACORTONA
Il sindaco Luciano Meoni 

con alcuni protagonisti, 
fra cui l’olimpionico 
Amaurys (a destra). 

Luisella Giulicchi, Eros 
Capecchi e Pier Luigi 
Rossi i premiati della 

serata (sopra)

SU RAI UNO A «ORIGINI»
Cortona in onda sulla trasmissione di Valentina 
Caruso e Francesco Gasparri, qui con il sindaco 
Luciano Meoni, Paolo Giulierini e il regista.

GIUSEPPE MARIA PANCRAZI
Un grande cortonese ad Agrigento riscoperto 
durante la presentazione del libro di Carmelo 
Sardo «Le notti senza memoria», grazie a Giovanni 
Taglialavoro. Nella foto con il sindaco anche Tiberio 
Timperi.

SAMUELE ANGORI, UN CORTONESE IN SERIE A
Ricevuto in Comune dopo la promozione del Pisa

SPORT IN EVIDENZA 
Young Urban Trail, GP Città di Cortona, 
Bacialla Bike e Gran fondo del Syrah

CHIANINA E AGLIONE 
Promosso dal consigliere Matteo Finocchi, il 
summit per la valorizzazione delle due specialità


